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СОКОЛОВКА. АО «Окская птицефабрика» 
реализует крупный инвестиционный проект, 
направленный на расширение производства 
и увеличение объема производимой продук-
ции. В соответствии с соглашением, заклю-
ченным с правительством Рязанской области, 
предприятие намерено построить в регионе  
15 промышленных птичников для содержания 
кур-несушек, 8 птичников для содержания мо-
лодняка, 2 яйцесклада и комбикормовый завод. 
В настоящее время в п. Листвянка уже закон-
чено строительство одного птичника.

ШАЦК. Программа по обеспечению жиль-
ем детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, действует в районе с 
2013 года. За это время своим жильем об-
завелись более 60 человек. На днях Сергей 
Ткачук, Марина Дубкова и Лада Романова в 
торжественной обстановке получили ключи 
от новых однокомнатных квартир из рук главы 
райадминистрации Александра Нечушкина. 
Многоквартирный дом, в который заселятся 
будущие жильцы, сдан подрядчиком с хоро-
шим качеством. 

САСОВО. ООО «Сотницынский дрожже-
вой завод» – единственное предприятие в 
регионе, которое производит дрожжи для 
хлебопекарной отрасли. Работы по модер-
низации производства на заводе проводят-
ся с 2017 года. За этот период установлено 
оборудование для эффективного охлаждения 
дрожжевой массы, новая система мойки и 
обработки технологического оборудования. 
Кроме того, совсем недавно на заводе поя-
вились линия групповой упаковки дрожжей, 
испанское оборудование для формовки, рез-
ки и завертки прессованных дрожжей в бри-
кеты массой 1 кг. На новом оборудовании 
предприятие на днях выпустило первые пар-
тии продукции. 

ПИТЕЛИНО. Начались работы по обустройс-
тву территории сквера с установкой памятни-
ка участникам боевых действий и локальных 
конфликтов в райцентре. Проект реализуется 
в рамках программы поддержки местных ини-
циатив. Инициаторами проекта стали жители 
района. Общая стоимость проекта 560 тысяч 
рублей. Финансирование будет осуществлять-
ся за счет различных источников, в их числе: 
средства областного бюджета – 392 тыс. руб-
лей, средства бюджета Пителинского город-
ского поселения – 84 тыс. рублей, средства 
граждан – 84 тыс. рублей. Окончание работ – 
сентябрь 2018 года.

ПУТЯТИНО. По итогам второго тура голосо-
вания за участников фотоконкурса «Вести с по-
лей» призером стала жительница Путятинского 
района Марина Тарова, за которую было от-
дано наибольшее число голосов на официаль-
ной странице министерства сельского хозяйс-
тва и продовольствия региона в социальной 
сети «В Контакте». Марина выложила в соци-
альной сети фоторепортаж о рабочих буднях 
механизаторов в ООО «Виктория». Конкурс 
продолжается.

САРАИ. В районном краеведческом музее в 
селе Можары работает персональная выстав-
ка уральского автора Марии Беляевой «От 
красоты природы к красоте души». На выставке 
представлены собственноручно изготовленные 
Мариной предметы, украшенные натуральны-
ми уральскими самоцветами: шкатулки, вазы, 
многое другое. Для инкрустации изделий ав-
тор использовала такие камни, как яшма, то-
паз, малахит.

НОВОСТИ РАЙОНОВ

ДИмИТРИЙ СОКОЛОВ 
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Авиашоу необычных 
возможностей
УСЛОВНый ПРОТИВНИК РАЗгРОМЛеН В ВОЗДУхе, НА ЗеМЛе И В БУНКеРе.  
ВСя МОщь РОССИйСКИх ВВС – В НеБе НАД ДУБРОВИчАМИ

В международном этапе 
конкурса «Авиадартс»-

2018 участвуют более 60 
экипажей из четырех ко-
манд: Китайской Народной 
Республики, республик Бе-
ларусь, Казахстан и России.

Самая зрелищная часть кон-
курса – авиационное шоу в небе 
над Дубровичами. Посмотреть, 
на что способна российская во-
енная авиация, вновь собра-
лись тысячи зрителей и иност-
ранных гостей. Воздушные дуэ-
ли, фигуры высшего пилотажа, 
прицельное бомбардирование 
и пуски ракет по наземным це-
лям – эти и другие тактические 
эпизоды разыграли асы россий-
ских Военно-воздушных сил в 
минувшую субботу на полигоне 
в Дубровичах.

Перед началом «Авиамик-
са» губернатор Рязанской об-
ласти Николай Любимов и 
главком ВКС Сергей Сурови-
кин возлагают цветы к моги-
ле Игоря Бутенко, командира 
экипажа вертолета Ми-28 пи-
лотажной группы «Беркуты», 
погибшего в 2015 году во вре-
мя выполнения фигуры высше-
го пилотажа. Следом за ними 
гвоздики к памятнику несут 
юнармейцы.

Главком ВКС Сергей Суро-
викин отмечает, что участие 
летчиков четырех государств в 
международных соревнованиях 
укрепляет и развивает сотруд-
ничество между странами:

– Находясь в едином строю, 
лучшие летные экипажи Воо-
руженных сил РФ, республик 
Беларусь и Казахстан, Китайс-
кой Народной Республики по-
казывают летное мастерство и 

профессионализм, возможнос-
ти современной авиационной 
техники и отличную летную 
выучку.

Рязанская область в четвер-
тый раз принимает у себя сорев-
нования мастеров пилотирова-
ния. Воздушный турнир насто-
ящих асов стал символом реги-
она, его визитной карточкой, о 
чем сказал губернатор области 
Николай Любимов, приветствуя 
участников и гостей самой зре-
лищной части конкурса – «Авиа-
микса». 

Губернатор Николай Люби-
мов и главком ВКС Сергей Су-
ровикин прияли участие в це-
ремонии награждения лучших 
военнослужащих Воздушно-
космических сил, а также юнар-
мейцев – победителей межре-
гиональных соревнований по 
авиамодельному спорту. 

В небе над Дубровичами – 
вся ударная мощь современной 
авиации. Бой сначала развора-
чивается в воздухе, а потом ог-
ненный вихрь сметает на земле 
вражеские укрепления. Бомбар-
дировщики под прикрытием ис-
требителей уничтожают средс-
тва ПВО противника неуправля-
емыми ракетами и бомбами.

Тяжелые ракетоносцы с воз-
духа утюжат пункты управле-
ния незаконных вооруженных 
формирований. Трибуны взры-
ваются аплодисментами. Инос-
транные зрители не отрывают-
ся от фотоаппаратов и видеока-
мер, стараясь запечатлеть все 
нюансы импровизированного 
боя пилотов на истребителях, 
штурмовиках и бомбардиров-
щиках. По лицам военнослужа-
щих китайской делегации вид-
но, что их впечатлили возмож-

ности боевого применения рос-
сийских ударных комплексов. И 
эта слаженность объяснима. 

– Тут все летчики, участву-
ющие в тактических эпизодах, 
имеют боевой опыт выполне-
ния специальных задач, в том 
числе на территории Сирий-
ской Арабской Республики, – 
поясняет журналистам замес-
титель командующего ВКС, ко-
мандующий ВВС России гене-
рал-лейтенант Андрей Юдин.

Бомбардировщики Су-34 
продолжают наносить удары по 
укреплениям условного против-
ника. Танки уже уничтожены, 
но террористы засели в укреп-
лениях под землей и снова го-
товятся к вылазке. Наготове у 
летчиков специальное оружие. 
Особо прочные объекты раз-
носят вдребезги бетонобойные 
бомбы. Видно, как они отделя-

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

ются от самолета, летят какое-
то время на парашютах. В небе 
появляются вспышки. Это зара-
ботали реактивные двигатели 
на каждой бомбе. С бешеным 
ускорением они вгрызаются в 
землю, проламывают бетонные 
каркасы укреплений и произво-
дят их подрыв. Грохот и пекло! 
Бетонные блиндажи превраща-
ются в братские могилы услов-
ных террористов. Теперь свое 
слово скажет десант.

Перед высадкой крылатой 
пехоты огневую зачистку мест-
ности проводят вертолеты Ми-
28 пилотажной группы «Бер-
куты». Оружие и боеприпасы 
десантники тоже получают с 
воздуха.

С остатками вражеского ре-
зерва расправляется «Аллига-
тор» – сверхмощный и манев-
ренный вертолет Ка-52.

– Особенность «Авиамик-
сов» в том, что их програм-
ма никогда не повторяется. 
Каждый раз зритель видит но-
вый театр военных действий, – 
комментирует происходящее 
командующий ВВС Андрей 
Юдин. – Цели показательных 
выступлений летчиков, считаю, 
достигнуты. Все видели и по до-
стоинству оценили возможнос-
ти нашей современной авиаци-
онной техники.

После отработки тактичес-
ких эпизодов наступает время 
воздушного вальса. Пилотное 
мастерство показывают группа 
«Беркуты» на «Ми-28Н» и «Рус-
ские витязи» на истребителях 
«Су-30СМ».

Ближе к концу авиашоу гря-
нул такой ливень, что програм-
му пришлось остановить, и ле-
гендарные «Стрижи» над поли-
гоном так и не появились. Не 
позволили сложные метеоусло-
вия. А безопасность на праздни-
ке – прежде всего.

Но зрители остались доволь-
ны и покидали трибуны с хоро-
шим настроением. А Рязанская 
область вновь показала, что 
умеет проводить на своей тер-
ритории международные кон-
курсы самого высокого класса 
и уровня сложности. 

– Во время организации кон-
курса по воздушной выучке лет-

ных экипажей мы работали в 
тесном взаимодействии с ВКС 
и ВВС России. И региональные, 
и муниципальные власти дела-
ли все от них зависящее, чтобы 
участники и зрители не почувс-
твовали никаких неудобств, – 
говорит Николай Любимов. – 
Мы старались предусмотреть 
все мелочи, вплоть до таких, 
чтобы информация в отелях и 
в ресторанах дублировалась на 
китайском языке.

Командующий ВВС Андрей 
Юдин одной из причин регуляр-
ного проведения «Авиадартса» 
в Рязанской области назвал тес-
ное сотрудничество с руководс-
твом региона:

– Нам не стыдно перед инос-
транцами за подготовку мес-
та проведения соревнований, 
за прием гостей и участников. 
И все это благодаря губерна-
тору. 

Напомним, что накануне 
авиационного шоу экипажи, 
участвующие в конкурсе «Ави-
адартс-2018», приступили к ос-
новному этапу соревнований – 
боевому применению по назем-
ным целям. Экипажи дальней 
и бомбардировочной авиации 
выполняют практическое бом-
бометание, летчики армейской, 
истребительной и штурмовой 
авиации отрабатывают пуски 
ракет и стрельбу из авиацион-
ных пушек, а летный состав во-
енно-транспортной авиации – 
десантирование грузов массой 
более 5 тонн на точность при-
земления.

По словам командующе-
го ВВС РФ, российская коман-
да в лидерах. Конкурс среди 
летчиков четырех государств 
в рамках Международных ар-
мейских игр продлится до 11 
августа. В ближайшую суббо-
ту – награждение победителей, 
которое пройдет на аэродроме 
в Дягилеве.

Фото Дмитрия Осинина  
и автора

С днем рождения, 
любимая Рязань!

Торжества в честь Дня города  
прошли ярко, красочно, масштабно

4Не хлебом единым, 
или Резервы роста 
экспорта рязанской 
продукции

За три года в регионе современные мощности  
по переработке молока увеличены более чем  
на 300 тонн в сутки

3Признание.  
Почет. Уважение 

Главным богатством Рязани 
являются люди – целеустремленные, 
трудолюбивые, талантливые

2



вторник • 7 августа 2018 • №113 (5623)2

Т оржественный прием по слу-
чаю 923-летия Рязани состо-

ялся в областном театре дра-
мы. По традиции на него при-
гласили заслуженных рязанцев, 
представителей предприятий и 
организаций города, военных, 
общественников. Централь-
ным событием торжества стало 
присвоение звания «Почетный 
гражданин города Рязани» ве-
терану-десантнику Владимиру 
Инюцыну, а также награждение 
одиннадцати рязанцев медаля-
ми Надежды Чумаковой. 

К собравшимся со сцены обратил-
ся заместитель председателя прави-
тельства области Сергей Филимонов. 
От имени губернатора он поздравил 
рязанцев с Днем города, напомнил, 
что у Рязани, помимо славной ис-
тории и интересных традиций, есть 
главное богатство – способные, ини-
циативные, творческие, интересные 
люди. Их стараниями Рязань выросла 
в крупный центр промышленности, 
науки и культуры.

– У города сегодня есть прекрас-
ные перспективы, потому что его 
жители полны стремления улучшить 
жизнь в областном центре. У них есть 
желание сделать для города как мож-
но больше. Есть перспективные пред-
ложения по решению существующих 
проблем. Сегодня у рязанцев сформи-
ровался запрос на качественные из-
менения в городе, их надо обязатель-
но реализовать. Необходимо решать 
масштабные, амбициозные задачи, 
которые поставил Президент России 
Владимир Путин и губернатор Нико-
лай Любимов. Это укрепление эконо-

мического потенциала Рязани, про-
мышленного сектора, привлечение 
новых инвестиций, создание комфор-
тной среды для развития предприни-
мательства, сохранение темпов стро-
ительства жилья, – сказал со сцены 
Сергей Филимонов.

Торжество продолжилось вруче-
нием свидетельства о присвоении 
звания «Почетный гражданин го-
рода Рязани». В этом году, который 
проходит под знаком 100-летия учи-
лища ВДВ, высшую муниципальную 
награду получил участник Великой 
Отечественной войны, полковник в 
отставке, научный сотрудник музея 
истории ВДВ Владимир Инюцын. Ве-
теран прослужил в воздушно-десан-
тных войсках более 60 лет. Во вре-
мя Великой Отечественной войны 
освобождал Венгрию, Австрию, Че-
хословакию. Завершил свою службу 
старшим преподавателем Рязанского 
училища ВДВ. После увольнения из 
Вооруженных сил продолжил рабо-
ту в музее истории ВДВ и успел мно-
гого добиться. За успехи в музейной 
деятельности Владимиру Андреевичу 
присвоено звание заслуженного ра-
ботника культуры России. Награду 
ему вручили глава муниципального 
образования, председатель Рязанс-
кой городской Думы Владислав Фро-
лов, и.о. главы администрации Ряза-
ни Сергей Карабасов.

***
В рамках празднования 923-летия 

Рязани в седьмой раз состоялось вру-
чение медалей Надежды Чумаковой. 
Этой муниципальной наградой отме-
чаются рязанцы, внесшие значитель-
ный вклад в развитие города. В этом 
году обладателями этой награды в 

различных номинациях стали один-
надцать человек.

В номинации «Деятельность 
средств массовой информации» ме-
даль вручена корреспонденту теле-
канала «Край Рязанский» Александре 
Тиняевой; в номинации «Транспорт 
и связь» – заместителю директора 
«Управления Рязанского троллейбу-
са» Елене Кузяковой; в номинации 
«Строительство и архитектура» – ге-
неральному директору ЗАО «Керам-
зит» Александру Сапрыкину; в номи-
нации «Общественная и благотвори-
тельная деятельность» – председате-
лю территориального отделения № 1 
города Рязани региональной органи-
зации Всероссийского общества ин-
валидов Галине Вейс; в номинации 
«Энергетика и ЖКХ» – начальнику 
химико-бактериологической лабо-
ратории рязанского «Водоканала» 
Наталье Антиповой; в номинации 
«Спорт» – председателю обществен-
ной организации «Рязанская област-

ная федерация дзюдо» Валерию Чер-
нышову; в номинации «Образова-
ние» – учителю иностранного языка 
школы № 34 Екатерине Филипповой; 
в номинации «Благоустройство и озе-
ленение» – главному специалисту уп-
равления благоустройства города ад-
министрации города Рязани Наталье 
Каревской; в номинации «Социаль-
ная поддержка» – исполнительному 
директору некоммерческой органи-
зации поддержки инклюзии людей 
с инвалидностью «Ресурсный меди-
ацентр «Навигатор будущего» Ната-
лье Барышовой, в номинации «Эко-
номика и финансы» – пенсионеру 
(стаж работы в финансовых органах 
города Рязани более 38 лет) Галине 
Михель; в номинации «Культура» – 
художественному руководителю ду-
хового оркестра муниципального 
культурного центра Рязани Владими-
ру Ермакову.

Людмила Иванова 

Дмитрий Силаев, 
ведущий праздников:

– Я считаю, что товары нашего ре-
гиона могут создавать конкуренцию. 
Продукты рязанского производителя 
удачно вписываются в соотношение 
цена/качество, поэтому я сам зачас-
тую их покупаю. 

Юрий Кучаев, 
предприниматель:

– В нашем регионе есть примеры 
успешных производителей в разных 
сферах. В последние годы активно 
развиваются механизмы поддержки 
малого бизнеса, что помогает то-
варам нашего региона становиться 
конкурентоспособными.

Ольга Арсланова, 
пенсионерка:

– Я думаю, что товары нашего ре-
гиона вполне могут конкурировать с 
другими производителями. У нас есть 
различные фирмы, которые изготав-
ливают качественную продукцию.

Варвара Карташова, 
официант:

– В последнее время, на мой 
взгляд, рязанские производители ста-
ли изготавливать более качественную 
продукцию. Хороший ассортимент, 
высокий уровень качества – все это 
говорит о конкурентоспособности 
наших товаров.

Глас народа / Насколько конкурентны товары рязанских товаропроизводителей?
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Безопасность – дело общее

На пути к рекордам
Губернатор Николай Любимов направил телеграмму агра-
риям Сараевского района с поздравлениями по случаю до-
стижения ими первого знакового рубежа – намолотом бо-
лее 100 тысяч тонн зерна.
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Все выше и выше
В РАМКАХ «НЕБА РОССИИ – 2018» ПРОЙДУТ 
ЧЕМПИОНАТ ЦФО И ДЕСЯТЫЙ КУБОК РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО ВОЗДУХОПЛАВАТЕЛЬНОМУ СПОРТУ

Признание. Почет. Уважение 
ГЛАВНЫМ БОГАТСТВОМ РЯЗАНИ ЯВЛЯЮТСЯ ЛЮДИ – ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННЫЕ, ТРУДОЛЮБИВЫЕ, ТАЛАНТЛИВЫЕ

Ш естнадцатый международный 
спортивный культурно-зрелищный 

фестиваль воздухоплавания «Небо Рос-
сии 2018» будет насыщенным. При этом 
проводить полеты и вечерние свечения 
в Шумаши не станут: это будет крайне 
сложно из-за ремонта моста через Оку 
и автомобильных пробок. «Мы решили 
просто не тратить время на дорогу», – 
отметил судья соревнований Александр 
Маврин на пресс-конференции.

В фестивале примут участие 20 пилотов из 
11 городов России, среди которых Кунгур, Во-
ронеж и Великие Луки. Откроется «Небо Рос-
сии» 8 августа в Рязанском кремле. Первый 
опыт проведения праздника воздухоплавания 
в сердце города был получен в прошлом году, 
и горожанам, и туристам очень понравилась 
зрелищная церемония. Наблюдать за ярки-
ми шарами приходили не только в сад: весь 
кремлевский вал был заполнен желающими 
полюбоваться полетами и сделать эффектные 

фото. В этот раз всех поклонников воздухо-
плавания будут ждать с 17.30, когда пилоты 
начнут готовить аэростаты к полету на терри-
тории монастырского сада. Гостям покажут, 
как собираются и управляются аэростаты, и 
дадут возможность зайти в кабины. В 18.00 
стартуют церемония открытия и концертная 
программа. По традиции большая часть ша-
ров улетит за город, а некоторые останутся на 
земле, чтобы показать любимое всеми вечер-
нее свечение. Организаторы торжества на-
помнили, что шоу будет зависеть от погоды: 
улететь на шаре можно, если скорость ветра 
не превышает 3 м/с в приземном слое.

Днем 11 августа подведут итоги спортив-
ной программы и наградят лучших пилотов, 
а с 17.30 в кремле будет проходить церемо-
ния закрытия, где также можно будет увидеть 
светящиеся аэростаты. Финальный утренний 
полет участников «Неба России – 2018» состо-
ится утром 12 августа.

Татьяна Клемешева

Земля и инвестиции
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Экстренная помощьСтратегическая задача
В РЕГИОНЕ РАБОТАЮТ НАД  ПОВЫШЕНИЕМ УРОВНЯ КОМФОРТА 
И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЛЮДЕЙ

Губернатор Рязанской области Нико-
лай Любимов посетил с рабочей по-
ездкой г. Орел, где принял участие в 
совместном с полномочным предста-
вителем Президента РФ в ЦФО Иго-
рем Щеголевым выездном совеща-
нии секретаря Совета безопасности 
России Николая Патрушева.

На совещании обсуждались меры по про-
тиводействию незаконной миграции в реги-
онах Центрального федерального округа, а 
также по обеспечению безопасности объек-
тов топливно-энергетического комплекса. В 
работе приняли участие главы субъектов РФ, 
руководители силовых структур, федеральных 
министерств, контрольно-надзорных органов, 
профильных организаций. 

В Рязанской области реализуется ком-
плекс мероприятий, направленных на вы-
явление и пресечение нарушений мигра-
ционного законодательства: правоохрани-
тельными органами проводятся специальные 
рейды, по результатам которых в отношении 
иностранных граждан принимаются предус-

мотренные законом РФ меры. С 2015 года 
действует механизм легализации труда инос-
транных граждан посредством получения 
ими патентов на осуществление трудовой 
деятельности, что позволило упорядочить 
миграционный поток. В настоящее время 
в целях повышения эффективности работы 
ведутся организационные мероприятия для 
обеспечения оказания этой государствен-
ной услуги в МФЦ. 

Для организации взаимодействия служб 
топливно-энергетического комплекса, ГУ МЧС 
России по Рязанской области, администраций 
муниципальных образований регулярно про-
водятся тренировки, на которых отрабатыва-
ются практические действия в случае возник-
новения технологических нарушений электро-, 
тепло-, водоснабжения и других систем жизне-
деятельности социально значимых объектов. 
Крупные предприятия реализуют программы 
по повышению надежности функционирова-
ния объектов и оборудования. Контрольными 
органами проводятся регулярные плановые 
проверки антитеррористической защищен-
ности объектов ТЭК.

Состоялась встреча губернатора Ря-
занской области Николая Любимова 
с заместителем министра экономи-
ческого развития Российской Феде-
рации – руководителем Федераль-
ного агентства по управлению госу-
дарственным имуществом (Росиму-
щество) Дмитрием Пристансковым. 

На встрече шла речь о социально-эко-
номическом развитии региона, вопросах, 
касающихся обеспечения эффективного ис-
пользования и сохранности федерального 
госимущества, проведения необходимых 

контрольных мероприятий. В ходе обсужде-
ния губернатор Николай Любимов, в част-
ности, обратился к руководителю Росиму-
щества Дмитрию Пристанскову с просьбой 
оказать содействие в реализации инвест-
проекта по созданию в Рязанском районе 
молочно-товарного комплекса на 2000 го-
лов. Глава региона отметил, что для эффек-
тивного осуществления проекта и ускорения 
строительства подъездной автодороги к жи-
вотноводческой ферме требуется перевод в 
муниципальную собственность двух земель-
ных участков, которые планируется исполь-
зовать с этой целью.

З аместитель Председателя Пра-
вительства РФ Максим Акимов и 

губернатор Рязанской области Ни-
колай Любимов обсудили меры по 
реализации в регионе нацпроектов, 
инициированных Президентом РФ 
Владимиром Путиным.

На встрече, в частности, обсуждались 
вопросы, связанные с цифровой трансфор-
мацией Рязанской области, внедрением 
принципов бережливого производства, 
переходом к проектному формату работы. 
В настоящее время новые технологии ак-
тивно используются в сфере управления, 
образования, здравоохранения, других 
отраслях, что позволит значительно улуч-
шить качество жизни населения. 

Как отметил губернатор Рязанской 
области Николай Любимов, повышение 
уровня комфорта и благополучия людей – 
задача, обозначенная главой государства 
как стратегическая. Она затрагивает все 
направления деятельности, требует новых 
креативных подходов и поиска нестандар-
тных решений. В регионе через систему 
социальных лифтов ведется подбор спе-

циалистов, способных работать в новом 
формате, сочетающих практический опыт 
с современными знаниями.

Губернатор Николай Любимов про-
информировал заместителя Председате-
ля Правительства РФ Максима Акимова 
об основных результатах цифровизации 
в различных сферах, которых планиру-
ется достичь к 2020 году. Так, в регио-
не планируется широкое использование 
возможностей телемедицины в здраво-
охранении для повышения качества ме-
добслуживания жителей отдаленных на-
селенных пунктов, в сфере транспорта. 
Создание единой электронной площадки 
позволит повысить эффективность рабо-
ты с обращениями граждан. Глава региона 
проинформировал также о работе по фор-
мированию Рязанского инновационного 
научно-технологического центра, Центра 
опережающей профподготовки, созданию 
централизованной бухгалтерии в органах 
власти и подведомственных учреждени-
ях, проекте по повышению компьютер-
ной грамотности жителей региона «Дети 
учат» и других. 

В Москве состоялась рабочая встре-
ча губернатора Рязанской облас-

ти Николая Любимова с первым за-
местителем министра РФ по делам 
гражданской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и ликвидации пос-
ледствий стихийных бедствий Алек-
сандром Чуприяном. 

В ходе встречи обсуждались вопросы внед-
рения и развития систем аппаратно-програм-
много комплекса (АПК) «Безопасный город», 
«Системы – 112» и комплексной системы экс-
тренного оповещения населения об угрозе 
возникновения или о возникновении чрезвы-
чайных ситуаций (КСЭОН) на территории Ря-
занской области. 

В настоящее время в регионе разработан 
и согласован с МЧС России план мероприя-
тий по реализации Концепции построения и 

развития АПК «Безопасный город». Опреде-
лены пилотные муниципальные образования, 
в которых предполагается создание опытных 
участков работы комплекса – это г. Рязань, 
г. Касимов, Скопинский муниципальный район. 
Параллельно проводится обучение диспетче-
ров Единой дежурно-диспетчерской службы 
(ЕДДС) муниципальных районов и городских 
округов области. Полностью завершены ра-
боты по созданию и тестированию системы 
обеспечения вызова экстренных оперативных 
служб по единому номеру «112». В промыш-
ленную эксплуатацию ее планируется ввес-
ти с 1 января 2019 года на всей территории 
региона. 

Кроме того, в рамках встречи речь шла о 
планах по модернизации комплексной системы 
экстренного оповещения населения об угрозе 
возникновения или о возникновении чрезвы-
чайных ситуаций.

В телеграмме главы региона, 
в частности, отмечено: «Сараев-
ские хлеборобы в очередной раз 
подтвердили свой высокий про-
фессионализм и умение добивать-
ся достойных результатов в любых 
условиях. Благодарю всех, кто ра-
ботает сейчас на полях: механи-
заторов, водителей, агрономов 
за добросовестный, самоотвер-
женный труд. Уборочная продол-
жается, и я уверен, что хозяйства 
района, оставаясь в лидерах аг-
рарного комплекса Рязанского 
региона, успешно ее завершат, 
сделают все для того, чтобы без 
потерь собрать и сохранить весь 
выращенный урожай». 

Губернатор пожелал всем тру-
женикам сельского хозяйства Са-
раевского района крепкого здо-
ровья, благополучия, новых успе-
хов на благо рязанского края. 

Подчеркнем, что по состоянию 
на 6 августа зерновые культуры в 
сельхозпредприятиях области об-
молочены на 268,3 тыс. га, что со-
ставляет 48% от общей площади. 

Намолочено 848,5 тыс. тонн зер-
на при средней урожайности 31,6 
центнеров с гектара. 

По валовому сбору зерновых 
лидирует Сараевский район: на-
молочено уже 110,4 тыс. тонн при 
урожайности 32,5 ц/га, что выше 
среднеобластного значения. Сре-
ди сельскохозяйственных предпри-
ятий муниципального образования 
наибольших показателей по вало-
вому сбору зерна добились агра-
рии ООО «Светлый путь» (15,1 
тыс. тонн) и ООО «Ока-молоко» 
ОП №5 (13 тыс. тонн). Наивысшая 
урожайность в ООО «Можары» 
и ИП Глава КФХ Скуратов А.А. – 
38,5 ц/га, ООО «Сараевское» – 
36,6 ц/га, ИП Глава КФХ Абрамов 
А.М. – 36,0 ц/га, АО «Кривское 
АО» – 35 ц/га. 

Лучшими комбайнерами Са-
раевского района сегодня явля-
ются Владимир Хренов из ООО 
«Можары», Василий Сысоев из 
ООО «Ока-молоко» ОП №5 и 
Виктор Лаврухин из ООО «Свет-
лый путь».
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Галина 
ЗАЙЦЕВА  

главный редактор

Не хлебом единым, 
или Резервы роста экспорта рязанской продукции
За три года в регионе современные мощности по переработке молока увеличены более чем на 300 тонн в сутки

е жегодное валовое произ-
водство продукции сель-

ского хозяйства Рязанской об-
ласти приближается к отметке 
в 60 млрд. рублей, а предпри-
ятия пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности про-
изводят продукции на сумму 
44 млрд. рублей. О планах вы-
полнения программы импор-
тозамещения и развитии в об-
ласти отрасли переработки 
рассказывает министр сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Дмитрий ФилиППОВ. 

Р.В.  –  Дмитрий  Игоревич,  на-
сколько прочно АПК нашего реги-
она занял позицию драйвера рос-
та региональной экономики?

Д.Ф. – Судите сами. На сегодня ко-
лоссальные инвестиции и серьезная 
государственная  поддержка  поз-
волили  региону  стать  самодоста-
точным  по  всем  основным  видам 
продовольствия. Более того, произ-
водство яйца и картофеля превыша-
ет внутренние потребности в 2,5-3 
раза,  хлебных  продуктов  (прежде 
всего  муки)  –  в  4  раза.  Около  по-
ловины  производимого  в  области 
молока  поступает  на  переработку 
в  соседние  регионы.  Таким  обра-
зом,  можно  констатировать,  что 
задача  обеспечения  собственной 
продовольственной  безопасности 
решена. 

Р.В. – Расскажите подробнее: с ка-
кими областями сегодня мы со-
трудничаем? Какие товары пос-
тавляем? 

Д.Ф. – Рязанский регион поставляет 
на рынки других регионов как сы-
рье (зерно, маслосемена, сахарная 
свеклу,  картофель,  молоко,  яйцо), 
так и продукты переработки. Глав-
ным  нашим  партнером  является 
Москва и Московская область, куда 
поступает более половины всей вы-
возимой продукции. В то же время 
спектр  регионов,  куда  вывозится 
рязанская  продукция,  очень  ши-
рок. Так, АО «Окская птицефабри-
ка» отправляет яйцо в 19 регионов 
России,  АО  «Рязаньзернопродукт» 
муку и крупу – в 27, ОАО «Рязань-

рыбпром» живую рыбу – в 14, ОАО 
«Рязанский  свинокомплекс»  –  в  8, 
ООО «Сотницинский сахарный за-
вод»  сахар  –  в  7  регионов  страны. 
Молочная  продукция  ООО  «АМК 
«Рязанский» продается в 5 областях, 
картофельные  хлопья  Пищевого 
комбината «Милославский» – в 11. 
Рыбные консервы ООО «БАЛТ-ОСТ» 
реализуются в 6 регионах, а замо-
роженные  полуфабрикаты  ООО 
«ЛИНА» – более чем в 40. 

Рязанские сельхозтоваропроиз-
водители  активно  взаимодейству-
ют с торговыми сетями и торговы-
ми организациями. Более 40 круп-
ных и средних предприятий облас-
ти  поставляют  свою  продукцию  в 
федеральные и региональные тор-
говые сети. 

Р.В.  – Насколько  рязанская про-
дукция известна в странах ближ-
него и дальнего зарубежья?

Д.Ф. – По данным Федеральной та-
моженной  службы,  из  региона  на 
экспорт в 2017 году вывезено про-
довольственных товаров и сельско-
хозяйственного сырья в страны СНГ 
и дальнего зарубежья на сумму бо-
лее 37 млн. долл. США. В первом по-
лугодии 2018 года предприятиями 
Рязанской области экспортировано 
продукции на сумму более 543 тыс. 
долл. США. 

К  примеру,  АО  «Пищевой  ком-
бинат  «Милославский»  поставля-
ет свою продукцию в Португалию, 
Италию,  Германию,  Румынию, 
Чили.  Консервы ООО  «БАЛТ-ОСТ» 
успешно  продаются  в  Казахстане, 
Белоруссии, Грузии, Киргизии. То-
вары ООО «ЛИНА» заняли твердые 
позиции  на  прилавках  магазинов 
Эстонии, Швеции, Германии, США, 
Канады,  Израиля,  Китая,  Финлян-
дии, Белоруссии, Узбекистана, Азер-
байджана и Казахстана. 

Р.В. – Что из товаров пищевой 
и  перерабатывающей промыш-
ленности мы поставляем за ру-
беж?

Д.Ф.  –  Сегодня  агропромышлен-
ные  предприятия  региона  постав-
ляют в страны дальнего и ближне-
го  зарубежья  полуфабрикаты  для 

кондитерского  производства,  шо-
коладные  кондитерские  изделия, 
замороженные  полуфабрикаты, 
рыбные консервы, сухие картофель-
ные  хлопья,  пиво,  чай,  яблочные 
десерты, плавленые сыры и другие 
продукты.

На экспорт в последние годы от-
правляется и рязанское зерно, мас-
личные культуры. Ряд хлебоприем-
ных предприятий наладили постав-
ки зерна через западные и южные 
терминалы в Европу и на Ближний 
Восток.  В  июне  2018  года  создан 
экспортно-ориентированный  коо-
ператив СССПК «Аврора» по произ-
водству масличных культур. В кон-
це 2018 года кооператив готов пос-
тавить на экспорт около 3000 тонн 
семян горчицы.

Р.В. – Все перечисленное выше – 
день сегодняшний. А что в планах 
на будущее?

Д.Ф. – Во-первых, развивать глубо-
кую переработку, то есть оставлять 
в регионе добавленную стоимость 
продукции сельского хозяйства.

Так, крайне значим для региона 
проект  Группы  компаний  «Грейн 
Холдинг», которая уже имеет в Ря-
зани  мельничные  комплексы  для 
переработки 1700 тонн зерна в сут-
ки. А в ближайшие годы планирует 

серьезно расширить производство, 
увеличив совокупную мощность по 
переработке до 3200 тонн/сутки.

В  Рязанской  области  также  ба-
зируется крупнейшее предприятие 
Группы компаний «АСТОН» и Меж-
дународной  агропромышленной 
корпорации Archer Daniels Midland 
Company  (ADM)  по  производству 
крахмалов, патоки и сиропов. Мощ-
ность завода позволяет перерабаты-
вать 450 тонн зерна кукурузы в сут-
ки. В сотрудничестве с ADM «Астон» 
планирует расширить ассортимент и 
улучшить качество продукции, что-
бы  удовлетворить  растущий  спрос 
клиентов в России и странах СНГ.

Р.В. – Во-вторых?

Д.Ф. – Учитывая, что Рязанская об-
ласть ежегодно наращивает произ-
водство молока и около половины 
его  поставляет  на  переработку  в 
соседние регионы, перспективным 
является  развитие  молочной  про-
мышленности.  Определенные  ре-
зультаты уже есть, за 3 года в реги-
оне современные мощности по пе-
реработке молока увеличены более 
чем на 300 тонн в сутки. Расшири-
ли производство ООО «Тырновский 
молочный  завод»,  ООО  «Рыбновс-
кий молочный завод» и другие пред-
приятия. Новый завод мощностью 

120 тонн молока в сутки построен в 
ООО «Вакинское Агро». Готовится к 
реализации крупного проекта ООО 
Агромолкомбинат «Рязанский», где 
планируется модернизация пунктов 
по приемке, первичной переработ-
ке молока и строительство распре-
делительного центра для хранения 
молочной продукции в Рязани.

Крупнейшие  проекты  в  молоч-
ном  животноводстве  реализуются 
на  территории  Рязанской  области 
Группой компаний «ЭкоНива – АПК 
Холдинг». В 2018 году инвестор пла-
нирует ввести в эксплуатацию но-
вый комплекс на 2800 голов дойно-
го стада и площадки для выращива-
ния молодняка КРС на 4230 голов в 
Пителинском районе. Также плани-
руется строительство животновод-
ческих  комплексов  молочного  на-
правления в  Шацком,  Чучковском 
и Сасовском районах. 

Кроме  этого,  серьезные  проек-
ты в молочном животноводстве се-
годня реализуют «Русская аграрная 
группа», ООО «Авангард», Агропро-
мышленный комплекс «Русь».

Р.В. – Что способствует реали-
зации инвестпроектов на терри-
тории региона?

Д.Ф.  –  Системная  поддержка  агра-
риев на региональном и федераль-
ном уровне. Так, в 2018 году Мин-
сельхозом России одобрены заявки 
на  предоставление  льготных  ин-
вестиционных кредитов для разви-
тия АПК региона на сумму более 19 
млрд. рублей. А также вдумчивая и 
планомерная работа правительства 
области. В 2017-2018 годах между 
правительством Рязанской области 
и инвесторами заключено 17 согла-
шений, которые предусматривают 
строительство нескольких крупных 
животноводческих  и  тепличных 
комплексов,  развитие  глубокой 
переработки  сельхозпродукции  и 
логистических  центров.  И  если  за 
последние 5 лет объем привлечен-
ных инвестиций в АПК составил 25 
млрд.  рублей,  то  объем  инвести-
ций  в  ближайшие  годы  превысит 
70 млрд. рублей, будет создано не 
менее 3 тысяч рабочих мест.

Подчеркну, что сегодня в агро-
промышленном  комплексе  рязан-
ского  региона  есть  значительные 
резервы для дальнейшего роста. Ак-
тивное участие области в програм-
ме развития сельских территорий, 
планомерная реализация задач по 
развитию малых форм хозяйствова-
ния и кооперации, осуществление 
новых  крупных  инвестиционных 
проектов,  техническая  и  техноло-
гическая модернизация уже сущес-
твующих  сельскохозяйственных 
производств – все это дает региону 
возможность  наращивать  темпы 
производства продукции сельского 
хозяйства и объемы ее переработки, 
а значит, и экспортные возможнос-
ти отрасли.

Екатерина Детушева
Фото автора

ПЕНсиОНЕРОВ  
ПЕРЕсчитАли

В первый день месяца Пенсионный 
фонд России провел беззаявительный 
перерасчет  страховых  пенсий  рабо-
тавших в 2017 году пенсионеров. Пе-
рерасчет  коснулся  всех  пенсионеров, 
получающих  страховую  пенсию  по 
старости или по инвалидности, за ко-
торых в 2017 году уплачивались стра-
ховые взносы.

В отличие от традиционной индек-
сации, когда размеры пенсий увеличи-
ваются на определенный процент, пе-
рерасчет пенсии происходит индивиду-
ально и зависит от размера заработной 
платы пенсионера. Максимальная при-
бавка составит три пенсионных балла, 
рассчитанных по стоимости 2017 года, 
то есть 235,74 рубля.

Корректировка пенсий работающих 
пенсионеров с учетом страховых взно-
сов происходит в августе ежегодно. По 
данным  на  1  мая  2018  года,  в  России 
работают порядка 9 млн. пенсионеров. 
На проведение перерасчета страховых 
пенсий в бюджете Пенсионного фонда 
России в 2018 году предусмотрено 10,7 
млрд. рублей.

тАЙНЫ РАскРЫтЫ
Второе нововведение августа – рас-

крытие  налоговой  службой  сведений 
о налогоплательщиках, относившихся 
ранее к налоговой тайне. С 1 августа в 
открытом доступе на сайте  ФНС разме-
щается информация о численности ра-
ботников организаций малого и сред-
него бизнеса, о специальных налоговых 
режимах, которыми пользуется компа-

ния, а также сведения о ее участии в кон-
солидированной группе налогоплатель-
щиков по состоянию на 31 декабря года, 
предшествующего году их размещения. 
Предполагается, что таким образом каж-
дый  предприниматель  теперь  сможет 
более глубоко оценивать риски при вы-
боре партнеров для сотрудничества.

Но  информация  об  организациях, 
которые входят в перечень стратегичес-
ких  предприятий  и  организаций  обо-
ронно-промышленного  комплекса,  а 
также о крупнейших налогоплательщи-
ках,  все так же относится к налоговой 
тайне и не будет обнародована.

ПутЕшЕстВуЕМ ПО МЕстНОМу 
ВРЕМЕНи

Уже сегодня в железнодорожных би-
летах график отправления и прибытия 

поездов указывается по местному вре-
мени. А чтобы не было путаницы, уточ-
няется, на сколько часов местное время 
отличается от московского. Например:  
«отправление в ЧЧ:ММ по местному вре-
мени (МСК+3)». Эта информация также 
отображается на информационных табло 
на вокзалах, платформах и в поездах.

ГОсПОшлиНЫ РАстут
На выдачу свидетельства о регист-

рации  транспортного  средства,  кото-
рое  теперь  оформляется  в  виде  плас-
тиковой карты нового поколения, вве-
ден  новый  вид  пошлины.  Стоимость 
документа вырастет с 500 до 1500 руб-
лей. Плата за получение водительско-
го удостоверения увеличится с 2000 до 
3000 рублей. Столько же будет стоить 
восстановление  или  замена  удостове-

рения. Стоимость прав старого образца 
в виде пластиковой карточки составит 
2000 рублей.

Изменились  с  3  августа  и  расцен-
ки  на  оформление  биометрического 
загранпаспорта: госпошлина выросла 
до 5000 рублей. Согласно принятым к 
закону поправкам, также увеличилась 
стоимость  документа  для  детей  до  14 
лет – с 1500 до 2500 рублей.

Не стоит забывать, что при онлайн-
заказе и оплате документов через пор-
тал госуслуг стоимость получения не-
обходимых  документов    снизится  на 
30  %.  То  есть  загранпаспорт  можно 
будет  оформить  за  3500  рублей,  пра-
ва – за 2100. 

ДАльНиЙ ВОстОк РАсшиРяЕт 
ГРАНиЦЫ

С 19 августа начнет действовать но-
вый закон, который позволит въезжать 
на территорию России по электронным 
визам через все аэропорты Дальневос-
точного  региона.  Сейчас  иностранцы 
могут приехать по такой визе в Примор-
ский край, на Камчатку и Сахалин.

Иностранцам, прибывающим в РФ 
через  определенные  воздушные  пун-
кты  пропуска,  оформляются  обыкно-
венные однократные деловые, турис-
тические и гуманитарные визы в фор-
ме электронного документа. Они будут 
иметь  возможность  передвигаться  в 
пределах субъекта, в который приеха-
ли. Предполагается, что новый закон 
многократно увеличит приток турис-
тов в Россию.

Пить стАНЕМ МЕНьшЕ
С 20 августа на территории Российс-

кой Федерации будет установлена офи-
циальная  минимальная  цена  для  роз-
ничной торговли крепкими спиртными 
напитками. До 205 рублей за 0,5 литра 
повышается  минимальная  розничная 
цена  на  водку  крепостью  от  38  до  39 
градусов  (до  20  августа  –  201  рубль). 
Минимальная розничная цена на водку 
крепостью от 39 до 40 градусов остается 
на прежнем уровне – 205 рублей за 0,5 
литра. Минимальная отпускная цена с 
завода-производителя  составляет  173 
рубля, оптовая – 178 рублей.

августовские новации
В этом месяце вступили в силу несколько законодательных изменений, которые коснутся каждого из нас

АктуАльНО

убийство наших журналистов в Центрально-Аф-
риканской Республике. Покушение на прези-

дента Венесуэлы. Новые антироссийские санкции 
американского сената. ущерб, который несет ано-
мальная жара, европейским странам. Заседание 
совета Безопасности. Эти и другие новости стали 
предметом обсуждения на минувшей неделе.

А остановиться хотелось бы на той, которая свиде-
тельствует о серьезных переменах, происходящих в на-
шей стране. Нет, речь не о пенсионной реформе. Кста-
ти, на минувшей неделе стало известно, что 21 августа 
в  Госдуме  планируется  провести  большие  парламент-
ские слушания по этому волнующему общество вопро-
су. И не исключено, что после этого законопроект зна-
чительно изменится: с учетом поступивших замечаний 
и предложений – и специалистов, и экспертов, и регио-
нальных общественных палат, и политических партий. 
Но пока – о другом. 

Российские  школьники  на  49-й  Международной 
олимпиаде по физике, проходившей в Португалии, за-
воевали 4 золотых и одну серебряную медаль. Немно-
гим ранее наши ребята завоевали 3 золотых и 1 сереб-
ряную медаль на Международной олимпиаде по биоло-
гии. Пять золотых медалей привезли юные россияне с 
олимпиады международного уровня по математике. Это 
свидетельство нового качества образования и гарантия 
того, что в недалекой перспективе в мировом научном 
сообществе узнают новые имена наших молодых сооте-
чественников. 

А в вузах в эти дни идет первая волна зачислений. По 
ней проходят льготники и победители, призеры всерос-
сийских олимпиад. Число таких олимпиадников в этом 
году увеличилось на 50 процентов. И это еще одно крас-
норечивое свидетельство того, что престиж качественно-
го образования, вес личного успеха в постижении наук 
значительно вырос. 

Помните, еще не так давно «корочки» о «вышке» можно 
было купить в подземном переходе или получить в вырос-
ших как грибы филиалах неких, так называемых, вузов.

Сегодня выпускники школ стремятся не просто стать 
студентами, чтобы заполучить диплом, но выбирают то 
учебное заведение, у которого все в порядке с имиджем 
и рейтингом. 

В пору моего абитуриентства самый высокий конкурс – 
более  тридцати  человек  на  место  –  был  в  театральные 
вузы. С некоторым отставанием за ними шли факульте-
ты журналистики. Сегодня в Московский институт стали 
и сплавов (МИСИС) конкурс на отдельные специальности 
–– 54 человека на место. В МГУ самые высокие конкурсы – 
более 30 человек на место – на мехмат, физфак, биофак. 
Заметно вырос интерес к профессиям инженера, биотех-
нолога, специалиста новых коммуникационных техноло-
гий. Молодежь ориентируется на те направления, которые 
будут востребованы и российской, и мировой экономи-
кой завтра. А будут современные кадры – будет и посту-
пательное движение всей российской экономики, страда-
ющей сегодня от недостатка компетентных специалистов 
и слабого понимания сути производственных процессов 
так называемыми «эффективными менеджерами». Запрос 
на профессионалов сегодня продиктован временем. Мо-
лодые его почувствовали первыми. 

На минувшей неделе Президент Владимир Путин в Се-
вастополе познакомился с проектом строительства нового 
музейного и театрально-образовательного комплексов. На 
13 километрах паркового пространства разместятся театр 
оперы и балета, хореографическое училище с интернатом, 
жилье для сотрудников центра, киноконцертный зал, му-
зей, где будут собраны шедевры мирового искусства (над 
этим работают сегодня совместно Эрмитаж, Русский му-
зей, Третьяковка). 

Комплексы  –  совершенно  новый  подход  к  созданию 
единого культурного пространства. И то, что они впер-
вые  появятся  в  Севастополе,  совершенно  оправданно: 
здесь бывали и творили свои шедевры многие писатели, 
художники, музыканты, чьи имена известны миру. А при-
влекательность  Крыма  для  туристов  сегодня  очевидна: 
1,5 миллиона туристов – и российских, и зарубежных – 
побывали здесь после открытия Крымского моста. И это 
добрые приметы перемен нашего времени.
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День специальной связи и 
информации феДеральной 
службы охраны россии

роДились:
1859 г. – Федор Осипович Шех-
тель (умер в 1926 г.), архитектор, 
по проекту которого построены 
памятники архитектуры в с. Ки-
рицы Спасского района, п.г.т. 
Старожилово и д. Соха Старожи-
ловского района.
1871 г. – Любовь Николаевна За-
польская (умерла в 1943 г.) доктор 
чистой математики, профессор, 
рязанская «Софья Ковалевская», 
уроженка с. Сурки Данковского 
уезда Рязанской губернии.
1885 г. – Николай Оскарович 
Фрейман (умер в 1977 г.), худож-
ник, график, исследователь рус-
ского деревянного зодчества, 
уроженец г. Рязани.
1907 г. – Николай Михайлович Жа-
воронков (умер в 1990 г.), доктор 

технических наук, академик АН 
СССР, Герой Социалистического 
Труда, лауреат Государственной 
премии СССР, профессор, уро-
женец села Стрелецкие Выселки 
Михайловского уезда (ныне Ми-
хайловский район).
1924 г. – Иван Романович Архип-
кин (умер в 1987 г.), полный ка-
валер ордена Славы, уроженец 
с. Покровского Ряжского уезда 
Рязанской губернии.
1924 г. – Николай Михайлович 
Медин (умер в 2007 г.), Герой 
Советского Союза, уроженец д. 
Зеленево Рязанского уезда Ря-
занской губернии.

по народным приметам: по это-
му дню судили о погоде зимой: 
какова погода до обеда, такова 
зима до декабря; какова погода 
после обеда, такова погода пос-
ле декабря.
именинники: Анна, Макар.

день  
в кАлендАРе

7 АвГУсТАсПоРТИвный кУРьеР

ИГРАем с ИменИТым «ТоРПедо»
в Кубке россии по футболу «рязань» дома, 
на стадионе «спартак», сегодня будет прини-
мать торпедовцев москвы. начало поединка 
– в 18.30.
Футбольный клуб «Рязань» в Муроме у одноимен-
ной команды выиграл матч 1/128 финала Кубка 
России – 2:1. Главный тренер ФК «Рязань» Гар-
ник авалян: «Три дня назад в первенстве Рос-
сии мы встретились в Красногорске с «Зорким», 
победили – 2:1. Играли на очень плохом поле. 
Ребята жаловались, что ноги «забились». Было 
опасение, что не успеют восстановиться к оче-
редному матчу. Но все футболисты показали ха-
рактер, проявили бойцовские качества, дейст- 
вовали организованно и одержали заслужен-
ную победу. Победу нам принесли два точных 
удара Евгения Маричева. Все футболисты го-
товы дать бой в кубковом матче против имени-
того «Торпедо».
По окончании кубкового матча между ФК 
«Торпедо Москва» и ФК «Торпедо» (Владимир), 
выигранного столичной командой, ее главный 
тренер игорь Колыванов дал мини-коммента-
рий к игре: «Матч получился мужской. В нем 
было много борьбы. Мы сыграли очень вни-
мательно, за исключением двух-трех мелких 

эпизодов. Не дали сопернику ничего создать 
у наших ворот. Нам предстоит провести три 
матча за десять дней, будем восстанавливать-
ся и готовиться к ним. До закрытия трансфер-
тного окна еще целый месяц, мы продолжим 
просматривать футболистов. Хотим взять од-
ного опорного полузащитника, центрального 
защитника и пару ребят до 21 года. И в пер-
венстве, и в кубке будем биться до конца».
Идем на «Спартак». Поддержим родную коман-
ду в 1/64 финала!

ХеТ-ТРИк сеРГея БАРковА
в чемпионате рязани по футболу победную 
игру продолжил демонстрировать «альтаир»: 
в очередном туре он буквально разгромил 
еще одного соперника (накануне ему уступи-
ла команда «ризур» – 0:4). На этот раз превос-
ходство подопечных Александра Аверьянова 
получилось более внушительным – «Золотые 
купола» проиграли со счетом 0:7. Хет-трик 
удался Сергею Баркову, к его трем голам точ-
ные удары по воротам соперника добавили 
Павел Крапивин, Дмитрий Комаров, Владимир 
Москвитин и Александр Матвеев. Такой успех 
«Альтаира» в первую очередь следует связать 
с возвращением в строй играющего тренера 

Вадима Чижова, вернувшего игре комбинаци-
онность, атакующую тактику, командный дух. 
Среди зрителей, пришедших на стадион «Сокол», 
можно отметить болельщиков из базирующей-
ся в нашей области бригады железнодорожных 
войск – оглушительными аплодисментами они 
сопровождали каждый забитый гол. Армейские 
зрители приглашены и на следующий матч, ко-
торый состоится сегодня на «Соколе» – сопер-
никами «Альтаира» будут футболисты команды 
«Азард групп», опережающие идущих на треть-
ем месте «альтаировцев» всего на одно очко.

мАТч неРеАлИЗовАнныХ  
моменТов
матч первенства россии по футболу среди 
клубов второго дивизиона (группа «центр») 
фК «рязань» – «сатурн» (раменское) был 
отмечен обилием голевых моментов, но со-
перники использовали только по одному. 
После перерыва, на 61-й минуте, соперники, 
воспользовавшись ошибкой рязанцев, откры-
ли счет, но спустя две минуты Олег Калугин, 
откликнувшись на пас Михаила Сентюрина, 
сравнял результат – 1:1. 

Вячеслав Чирков

С днем рождения, любимая Рязань!
ТОРжЕСТВА В чЕСТь ДНя ГОРОДА ПРОшЛИ яРкО, кРАСОчНО, мАСшТАбНО

кУХня 
РяЗАнскоГо кРАя

Гастрономический фестиваль 
«Кухня рязанского края» был ор-
ганизован на Лыбедском бульва-
ре. Свою продукцию горожанам 
и гостям праздника представи-
ли предприятия общественного 
питания и перерабатывающей 
промышленности. Организато-
ры постарались обеспечить к 
торговым палаткам подачу элек-
троэнергии, чтобы в 30-градус-
ную жару продукты хранились в 
холодильниках. 

– Впервые в этом году в про-
грамме традиционных торжеств, 
приуроченных к Дню Рязани, 
проходит такой масштабный 
гастрономический фестиваль, – 
сказал исполняющий обязаннос-
ти главы администрации Рязани 
Сергей Карабасов. – Очень при-
ятно, что на городской праздник 
приехали не только рязанские 
кулинары, но и наши дорогие со-
седи – региональные фермеры и 
товаропроизводители.

Исполняющий обязанности 
главы администрации Рязани 
Сергей Карабасов и председатель 
Рязанской городской Думы Вла-
дислав Фролов приняли участие 
в приготовлении окрошки, ко-
торой угостили всех желающих. 
Но окрошки не хватило, и неко-
торые записали рецепт, чтобы 
сделать вкусное сезонное блю-
до дома. 

На фестивале работали вы-
ставка-продажа продукции фер-
мерских хозяйств Рязани и об-
ласти, интерактивный фуд-корт 
от лучших предприятий обще-
ственного питания города, мас-
тер-классы от лучших рязанских 
поваров для взрослых гостей, дет- 
ская игровая зона с кулинарны-
ми мастер-классами, бесплатные 
угощения и дегустации, развле-
кательная программа на боль-
шой сцене.

Почетными гостями фестива-
ля стали губернатор Рязанской 
области Николай Любимов, пред-
ставители делегаций из городов-
партнеров Ловеча (Болгария) и 
Алессандрии (Италия). Специ-
альный гость программы – извес-
тный повар и телеведущий Конс-

тантин Ивлев получил в подарок 
от Владислава Фролова и Сергея 
Карабасова десантный нож. 

Кульминацией фестиваля 
стал мастер-класс Константина 
Ивлева, на котором он пригото-
вил запеченного сома под соусом 
из березового сока и перепелку 
с печенью кролика и яблоком. 
Рязанцы попробовали блюда, 
приготовленные именитым по-
варом, и устроили с ним фото-
сессию. 

Рязанцы почли за честь при-
гласить для проведения мастер-
класса мэтра российской кулина-
рии. Константин Ивлев прошел 
профессиональные стажировки 
во Франции, Швеции, Испании. 
С 2000 года Константин Ивлев 
успешно участвует в професси-
ональных конкурсах и имеет 
множество наград. Константин 
Ивлев является членом Фран-
цузской гильдии гастрономов и с 
конца 2008 года возглавляет Фе-
дерацию профессиональных по-
варов и кондитеров России. 

– Я в Рязани впервые, и мне 
очень понравился ваш город, – 
сказал Константин Ивлев. – Ду-
мал, что это маленький город, а 
увидел, что он мощный и краси-
вый, а люди в нем – замечатель-
ные, открытые, добрые. 

Впервые проведенный в Ряза-
ни гастрономический фестиваль 
«Кухня рязанского края» получил 
одобрение почетных гостей и ру-
ководителей города. 

– Искренне надеюсь, что про-
ведение таких мероприятий вой-
дет в традицию, – сказал Сергей 
Карабасов. –  Ведь именно так в 
Рязани принято отмечать праз-
дники – широко, гостеприимно, 
радушно.  

ИскУссТво  
И сПоРТ Рядом ИдУТ

На центральной площади 
Рязани в День города стартовал 
спортивный праздник. Рядом с 
торговыми рядами расположи-
лись площадки по стритболу, 
«веселый футболист», «веселый 
баскетбол». Управление по фи-
зической культуре и массовому 
спорту администрации Рязани 
организовало показательные вы-
ступления по единоборствам – 
дзюдо, джиу-джитсу, самбо, кик-
боксингу. Гости праздника учас-
твовали в конкурсах по чеканке 
мяча и микрофутболу.

Большой интерес у рязан-
цев вызвал фестиваль ретро-ав-
томобилей и выставка военной 
техники рязанского территори-

Рязанцев угощают окрошкой

по Главным улицам –  
с эКсКурсовоДом 
Горожанам и гостям города представили 
рязань историческую, сказочную, моло-
дежную.  

ального гарнизона. В сквере со 
стороны ул. Кольцова прошел 
«Фестиваль в стиле джаз» с учас-
тием группы «Feelin’s», ансамб-
ля «Мама-джаз», солиста Сергея 
Гримматина, аккордеониста Сер-
гея Корнышева и других имени-
тых рязанских групп и солистов. 
Шоу-программа «Летний звездо-
пад» на площади Ленина также 
не оставила равнодушными гос-
тей праздника.

В каждом районе совместно 
с ТОСами и управляющими ком-
паниями прошел ряд конкурсов 
и проектов, таких как «Таланты 
нашего двора», конкурс цветни-
ков и клумб, «Праздник нашего 
двора».

В верхнем саду Рязанского го-
родского парка праздник органи-
зовал Клуб путешественников Ря-
зани. Салон исторического баль-
ного танца для людей среднего 
и старшего возраста «Возрож-
дение» Муниципального куль-
турного центра демонстрировал 
рязанцам в День города танцы 
народов мира. Здесь танцуют 
старинный вальс, фокстрот, по-
лонез, мазурку, современный ла-
тино-американский танец. Руко-
водитель Виктор Иванович Пер-
вушин всех поздравляет с Днем 
города. Клуб путешественников 
проводил викторину на краевед-
ческую тему. Ближе к вечеру у 
памятника С.А. Есенину прочли 
свои стихи рязанские поэты.

Концертная программа на ос-
новной сцене началась с выступ-
ления Государственного акаде-
мического Рязанского русского 
народного хора имени Евгения 
Попова. Финалом трехдневно-
го праздника стало выступле-
ние ВИА «Синяя птица» и Оле-
га Газманова на площади Ле-

нина, а также 
шоу танцую-
щих фонтанов 
и фейервероч-
ный показ. Ря-
занцев с праз-
дником позд-
равили губер-
натор Нико-
лай Любимов, 
глава муници-

пального образования Вячеслав 
Фролов и исполняющий обязан-
ности главы администрации Ря-
зани Сергей Карабасов.

ПРИвеТсТвИе  
ИЗ космосА

Рязанцев с Днем города и 
Днем ВДВ поздравили члены 
экипажа МКС Антон Шкаплеров 
и Олег Артемьев. Космонавты 
отметили, что РГВВДКУ – одно 
из лучших военных учебных за-
ведений не только в стране, но 
и в мире: «Рязанское училище 
ВДВ – это школа мужества, от-
ваги и незыблемого патриотиз-
ма. А его выпускники – это са-
моотверженные, бесстрашные 
и глубоко преданные Родине и 
долгу люди».

В рамках праздничных тор-
жеств была организована прямая 
трансляция церемонии крепле-
ния к древку полотнища фла-
га воздушно-десантных войск с 
символикой 100-летия училища 
ВДВ, который побывал в космосе 
на международной космической 
станции. Трансляция велась из 
зала РГВВДКУ им. генерала ар-
мии В.Ф. Маргелова. В торжест-
вах приняли участие губернатор 
Николай Любимов, начальник 
училища Алексей Рагозин, вете-
ран Великой Отечественной вой-
ны, Почетный гражданин Рязани 
Владимир Инюцын, замначаль-
ника училища по воздушной под-
готовке Игорь Бортан, курсант 
5-го батальона высшего профес-
сионального образования, отлич-
ник учебы Владимир Яковлев. 
Флаг займет почетное место в 
зале Славы училища.

В заключительный вечер 
праздника губернатор Николай 
Любимов поздравил рязанцев с 
Днем города. 

– Вы все любите Рязань и не 
напрасно, ведь она постоянно 
меняется к лучшему, – сказал, 
обращаясь к рязанцам, Николай 
Любимов. –  Мы живем в городе, 
который с каждым годом стано-
вится все уютнее и красивее. Мы 
этого достойны.

Вячеслав Астафьев
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В рамках празднования Дня города в 
Рязани прошла серия бесплатных темати-
ческих экскурсий. Фестиваль туристских 
маршрутов «Твоя Рязань» стартовал утром 
и продолжался до вечера. Он проводился 
впервые и собрал более 500 участников. 
15 пеших туристических маршрутов были 
разработаны администрацией города сов-
местно с рязанскими музеями и частными 
экскурсоводами. У каждого маршрута – 
своя тематика. Сделано это было для того, 
чтобы каждый участник фестиваля смог 
выбрать подходящую для себя экскурсию. 
Маршрут «Рязань историческая» пролегал 
по центральным рязанским улицам. Экскур-
совод рассказывала о прошлом и настоя-
щем улицы Почтовой, площади Ленина, об 
истории зданий, на них расположенных. 
Экскурсия «Рязань романтическая» давала 
представление об известных исторических 
личностях, их жизни и любви. Во время этой 
экскурсии можно узнать о том, что счита-
лось романтичным 200 лет назад. «Рязань 
живописная» была посвящена художникам-
рязанцам, «Рязань легендарная» – воена-
чальникам. Конечной точкой практически 
всех туристских маршрутов были музеи. 
Например, участники экскурсии «Рязань 
молодежная» заканчивали ее в музее исто-
рии молодежного движения, те, кто выбрал 
«Рязань древнюю» – в историко-культурном 
музее-заповеднике «Рязанский кремль». 
Организаторы проекта особо отмечают 
вклад Рязанского музея путешественников 
в подготовку туристического фестиваля. 
Сотрудники этого музея взяли на себя пять 
туристических маршрутов из 15-ти. Они же 
организовали интерактивную площадку в 
верхнем городском парке, где в форме теат-
рализованного представления рассказали 
легенду о подъячем Крякутном – вымышлен-
ном персонаже, который якобы первым в 
мире совершил полет на воздушном шаре. 
Участие в фестивале «Твоя Рязань» люди 
принимали целыми семьями. Некоторые мар-
шруты, как, например, «Рязань сказочная» и 
«Рязань семейная», были разработаны спе-
циально для родителей с детьми. Организа-
торы считают, что большая экскурсионная 
программа оказалось очень востребованной 
не только среди рязанцев, но и гостей горо-
да, и надеются, что фестиваль туристических 
маршрутов станет традиционным. 

Людмила Иванова 
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